

## *La familia de mi esposa.*

---

Hoy estamos cerrando nuestra serie: ***Hablemos de matrimonio.***

Todo este mes Moisés y Séfora nos han dejado grandes y valiosas lecciones; si las aplicamos podremos edificar una relación de pareja funcional y que honre a Dios.

Hemos aprendido principio para edificar una relación funcional, hemos analizado como lidiar con la tensión entre el matrimonio y los retos personales, y hemos aprendido como salvar la a nuestro cónyuge de situaciones que pudieran costarles la vida.

Hoy es la cuarta semana de la serie y analizaremos un aspecto que para muchos matrimonios es un problema grave: la familia de su cónyuge. Le he puesto a este mensaje ***la familia de mi esposa.***

Desde el inicio de la serie dijimos que aunque la relación de pareja es de dos; siempre hay ***otros elementos*** en la ecuación con los cuales debemos lidiar. Y dijimos que esos otros elementos podrían ser ***personas o situaciones***; que o bien podrían ser una bendición para enriquecer la relación de pareja, o bien podrían ser los “terceros en discordia.”

Uno de esos “otros elementos” son los familiares de nuestro cónyuge; Los cuales podrían ser una enorme bendición que enriquezca la relación de pareja, o bien podría ser un verdadero problema; que no todos logran manejar bien.

La historia de Moisés y Séfora no es distinta a la nuestra, también incluye a la familia de ambos. Y curiosamente el asunto de lidiar con los familiares del cónyuge en el caso de Moisés y Séfora incluyen ambas caras de la moneda: Moisés se llevaba excelente con la familia de Séfora, pero al parecer la familia de Moisés nunca aceptó a Séfora como esposa de Moisés. vamos a analizar ambas caras de la Moneda y vamos a extraer acciones valiosas.

Desde la primer semana aprendimos que Moisés accedió a ser asimilado por la familia de Séfora.

Al parecer Moisés se llevaba bien con su suegro y con sus cuñadas porque cuando Moisés inició las gestiones de la liberación de Israel en Egipto, su esposa y sus hijos pasaron una temporada con los abuelos. Se fueron unos días con los Padres de Séfora. Definitivamente Moisés conservó una buena relación con su suegro.

La Biblia nos narra que después de esa temporada en la que Séfora y sus hijos estuvieron en casa de Jetro, el mismo Jetro llevó a su hija y a sus nietos junto a Moisés y se quedó unos días y disfrutaron de una buena relación. Veamos como la Biblia cuenta toda esta historia :

**Éxodo 18:5-12** <sup>5</sup> *Jetro fue al desierto para ver a Moisés, que estaba acampando junto a la montaña de Dios. Lo acompañaban la esposa y los hijos de Moisés.*<sup>6</sup> *Jetro le había avisado: «Yo, tu suegro Jetro, voy a verte. Me acompañan tu esposa y tus dos hijos.»* <sup>7</sup> *Moisés salió al encuentro de su suegro, se inclinó delante de él y lo besó. Luego de intercambiar saludos y desearse lo mejor, entraron en la tienda de campaña.*<sup>8</sup> *Allí Moisés le contó a su suegro todo lo que el Señor les había hecho al faraón y a los egipcios en favor de Israel, todas las dificultades con que se habían encontrado en el camino, y cómo el Señor los había salvado.* <sup>9</sup> *Jetro se alegró de saber que el Señor había tratado bien a Israel y lo había rescatado del poder de los egipcios,*<sup>10</sup> *y exclamó: «¡Alabado sea el Señor, que los salvó a ustedes del poder de los egipcios! ¡Alabado sea el que salvó a los israelitas del poder opresor del faraón!*<sup>11</sup> *Ahora sé que el Señor es más grande que todos los dioses, por lo que hizo a quienes trataron a Israel con arrogancia.»*<sup>12</sup> *Dicho esto, Jetro le presentó a Dios un \*holocausto y otros sacrificios, y Aarón y todos los \*ancianos de Israel se sentaron a comer con el suegro de Moisés en presencia de Dios.*

Estos versículos nos dejan ver que la relación entre Moisés y su suegro era muy cordial, a pesar de tener religiones distintas. La religión de tus suegros no debería ser impedimento para que tu te lleves bien con ellos.

Este relato nos deja ver un cálido saludo, una comunicación abierta y hay una convivencia sana etc.

Algunos cristianos argumentan que no pueden tener una relación estrecha con sus suegros porque no son cristianos. Pero estos versículos nos muestran que una buena relación con tus suegros no creyentes te puede dar la oportunidad de testificarles y compartir con ellos lo que Dios ha hecho en tu vida. Y al final, así como Jetro reconoció al Dios de Moisés como el Dios mas grande entre todos los dioses (Jetro era politeísta) Tus suegros también puedan reconocer a Jesús como el salvador de sus vidas en base al buen trato y la buena relación que tu y yo llevemos con ellos. Moisés se ganó a su suegro para Dios mediante la relación cordial que tuvo con el.

La historia de Moisés con la familia de Séfora nos muestra que la relación con la familia de mi esposa o esposo es muy importante para la salud del matrimonio y de los hijos.

Si termináramos la historia aquí, pensaríamos que con Moisés y Séfora todo es perfecto. Pero sería falso. Hay otra cara de la moneda que también deberíamos conocer.

La historia de Moisés y Séfora también nos deja ver que a veces los suegros y cuñados cometen errores que dañan el corazón de la nuera o el yerno. Veamos la otra parte de la historia:

**Números 12:1** *María y Aarón hablaron contra Moisés a causa de la mujer **cusita** que había tomado, porque él había tomado por mujer a una **cusita**.*

¿Que tenemos aquí? El problema mas típico con la familia del cónyuge: le están haciendo el feo a la esposa, no pasó el control de calidad, le están haciendo Bulling, la estan tratando con sobre nombres, no la aceptan, están hablando mal de ella.

La palabra “**cusita**” hace referencia a la raza de la esposa de Moisés, pero en un término quizá despectivo. Al parecer era de de raza Negra, cusita podría significar Etíope.

El pueblo de Israel, siempre ha sido muy racista y los hermanos de Moisés están mostrando la peor parte de esto. ¿Como se sintió Séfora? La Biblia no nos deja saberlo, pero tu y yo podemos imaginarlo.

¿Alguna vez te has enterado que tus suegros o cuñados te hacen el feo o hablan de ti a tus espaldas, o te pusieron un sobre nombre despectivo ya sea por tu color de piel, o por tu estatura, o por tu peso, o por tu forma de hablar, o de ser etc.? ¿Como te sentiste? Pues igual se sintió Séfora.

Séfora nos enseña esta gran lección: *la familia de tu esposo puede ser hostil contigo, pero si dejas todo en manos de Dios el peleará por ti.*

¿Como reaccionó Séfora ante la crítica de sus cuñados?

### **Guardando silencio.**

Si analizamos el capítulo donde se registra esta historia, no podremos encontrar que Séfora haya pronunciado palabra alguna en su defensa ante las críticas mordaces de sus cuñados. Sus cuñados la trataron despectivamente, le hicieron buling, la menospreciaron por su color de piel pero ella guardó silencio.

La mejor batalla que puedes presentar en tu defensa ante las críticas de los que te menosprecian es *el silencio*.

Antes de hablar y tratar de defenderte de las críticas de tus suegros o cuñados recuerda que al final del conflicto, ellos seguirán siendo los hermanos y padres de tu esposo(a) y lo que digas al calor de la crítica marcará la dinámica de relación para siempre.

Lo mejor que puedes hacer, por amor a a tu esposo o esposa, ante las críticas de tus cuñados y suegros es callar y esperar en Dios. Porque si le entras al pleito, quien va a quedar en medio es tu esposo o esposa. Mejor sigue el consejo de la palabra de Dios. Mira lo que dice:

**Salmo 37:7** <sup>7</sup> *Guarda silencio ante Jehová y espera en él. No te alteres...*

La historia de Moisés y Séfora nos enseñan que Dios escucha todo y sabe todo lo que hablan de ti. Mira lo que dice la Biblia:

**Números 12:2** **2** *“...Y lo oyó Jehovah.*

Todo lo que Aarón y Miriam estaban Murmurando sobre Séfora y Moisés, lo estaba escuchando Dios. Tu y yo debemos descansar sabiendo que Dios escucha y sabe cada crítica y cada murmuración que

se ha levantado contra nosotros y en su momento actuará en nuestra defensa.

Por otro lado, si tu eres de los que critica a la esposa de tu hermano, o al esposo de tu hermana; y le haces bulling y le pones sobrenombres y le menosprecias y te burlas, recuerda: ***Dios te esta escuchando***. Tal vez tu cuñada o cuñado no, porque lo haces a sus espaldas, pero Dios si te escucha y en su momento el actuará en su defensa.

¿Como reaccionó Séfora ante la crítica de sus cuñados?

### **Dejando que Dios la defendiera.**

En este conflicto no vemos ni a Séfora ni a Moisés peleando. Ellos no se subieron al ring. Lo que podemos ver es que Dios si se subió al ring. Dios intervino de manera directa y juzgó a Aaron y Miriam por su conducta. Mira lo que dice la Biblia:

**Números 12:9-10** <sup>9</sup> *Entonces el furor de Jehovah se encendió contra ellos. Y se fue.* <sup>10</sup> *Cuando la nube se apartó de encima del tabernáculo, he aquí que María quedó leprosa, blanca como la nieve. Aarón se volvió hacia María, y he aquí que estaba leprosa.*

Imagínate el cuadro. Aarón y María murmurando y criticando a Misés y Séfora, Dios los escucha, los convoca a una reunión, los confronta con su actitud y se retira de ellos. cuando Dios se va, Maria tiene lepra. ¡Que susto!

Dios salió en defensa de Moisés y Séfora. Ellos no tuvieron que entrar en conflicto porque Dios lo defendió.

Si te subes al ring Dios no se subirá. Si te subes al ring entonces tu serás parte de la pelea, pero si no, no lo serás; y darás oportunidad para que Dios pelee por ti. Y Dios es mas contundente de lo que tu puedes ser.

Si tu peleas te desgastarás innecesariamente, construirás una dinámica hostil en la relación familiar. Y cada navidad, años nuevo, día de las madres, día del padre, cumpleaños etc. será complicado. pero si guamas silencio como Séfora y dejas que Dios pelee por ti, todo será mas llevadero y Dios te defenderá y te dará tu lugar.

¿Eres capaz de esperar a que Dios te defienda o te defiendes tu solo?  
¿Crees tu que puedes defenderte mejor que como Dios te defendería?

Lo mejor que puedes hacer ante una situación como esta es guardar silencio y dejar que Dios actúa en tu favor; pero tu no procedas en contra de tus propios hermanos o de tus cuñados. Deja que Dios pelee por ti.

¿Como reaccionó Séfora ante la crítica de sus cuñados?

### **Orando por ellos.**

Dado que el conflicto narrado en este capítulo envolvió tanto a Moisés como a Séfora, podemos pensar que la respuesta de Moisés incluye a Séfora también.

Las únicas palabra pronunciadas por Moisés en este conflicto fueron su oración pidiendo misericordia por su hermana. Veamos:

**Números 12:13** <sup>13</sup> *Entonces Moisés clamó a Jehovah diciendo: —¡Oh Dios, sánala, por favor!*

¿Cómo puede ser esto? La respuesta esta en números 12:3

**Números 12:3** <sup>3</sup> *Moisés era un hombre muy manso, más manso que todos los hombres que había sobre la faz de la tierra.*

Moisés y Séfora eran personas humildes y no conflictivas. Moisés había sido conflictivo en el pasado cuando asesinó al egipcio, pero ahora se había vuelto un hombre manso. Quizá el trato de Dios y la relación con Séfora lo habían cambiado.

La Biblia nos deja ver que la presencia de Dios en la vida de una persona produce la humildad. Veamos:

**Gálatas 5:22-23** <sup>22</sup> *Pero el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe,* <sup>23</sup> *mansedumbre, templanza;*

Una persona con una espiritualidad elevada es amorosa, gozoza, paciente, buena, tiene paz y el suficiente dominio propio para guardar silencio ante una injusticia sufrida, y también tiene la fuerza para orar por aquellos que te están haciendo Mal.

Cualquiera que sea la situación de crítica o injusticia, por amor a tu esposo o esposa guarda silencio, deja que Dios te defienda y ora por aquellos que te están atacando. Como Jesús nos enseñó:

**Mateo 5:43-48** <sup>43</sup> *"Habéis oído que fue dicho: Amarás a tu prójimo y aborrecerás a tu enemigo. <sup>44</sup> Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, y orad por los que os persiguen; <sup>45</sup> de modo que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, porque él hace salir su sol sobre malos y buenos, y hace llover sobre justos e injustos. <sup>46</sup> Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa tenéis? ¿No hacen lo mismo también los publicanos? <sup>47</sup> Y si saludáis solamente a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de más? ¿No hacen eso mismo los gentiles? <sup>48</sup> Sed, pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre que está en los cielos es perfecto.*

*Invitar al grupo de alabanza*

El matrimonio de Moisés y Séfora nos enseña que **Los matrimonios que funcionan aplican intencionalmente principios que los hacen funcionar.** también nos enseña que **Los matrimonios que se acompañan en los anhelos personales funcionan mejor que los que no lo hacen.** Además nos enseña que **los matrimonios que se mantienen vivos y funcionando, hacen lo propio para salvar la vida del cónyuge.** Y por ultimo, este matrimonio nos enseña que **la familia de tu esposo puede ser hostil contigo, pero si dejas todo en manos de Dios el peleará por ti.**

Yo se que estas declaraciones son mas fáciles de decir que de vivir y aplicar. De hecho algunas personas podrían pensar que es imposible. Hay quienes han hecho todo lo que esta de su parte para mejorar su relación matrimonial y su relación con sus suegros y cuñados y simplemente no han podido.

Esto no se puede lograr con tus propias fuerzas. No se puede lograr mientras tu naturaleza vieja te siga dominando. Necesitas una nueva naturaleza. La Biblia dice;

**2 corintios 5:17** <sup>17</sup> *De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas.*

Este versículo no dice que al hacer una simple oración todo se va a arreglar como por arte de magia. No. Pero lo que si dice es que al entregarnos a Cristo cambia nuestra naturaleza y tenemos el potencial de empezar todo otra vez pero con la ventaja de que ahora tienes la naturaleza de Dios en ti. vamos a pedirle a Dios que nos cambie. Vamos a pedirselo cantando.

Cantar Cámbiame señor.

Quizá entre nosotros el día de hoy haya quien se siente incapaz de manejar algunos conflictos con su esposa o esposo o con sus suegros y cuñados. Dios puede ayudarte si le pides ayuda. Tu le puedes pedir a Dios que te ayude a quedarte en silencio. Tu le puedes pedir a Dios que sea el quien pelee tus batallas. Y tu le puedes pedir a Dios que trate con quienes tienes un conflicto.

Pero lo mas importante que le puedes pedir a Dios es que perdone tus pecados y cambie tu corazón.